

Stellungnahme zum Bewertungsbericht der Bewertungskommission für den Studiengang B.Sc. Ökosystemmanagement (Cluster 3)

Wir bedanken uns bei der Bewertungskommission ausdrücklich für die geleistete Arbeit sowie das Gespräch in freundlich-konstruktiver Atmosphäre.

Zu der Empfehlung „Die Exkursionsrichtlinie der GAU sollte durchgängig umgesetzt werden.“, die im Bericht zum Bachelorstudiengang „Ökosystemmanagement (Bachelor of Science)“ aufgeführt wird, möchten wir folgendermaßen Stellung beziehen:

Die Fakultät setzt die Exkursionsrichtlinie der GAU durchgängig um. Es war bislang zwar nicht in allen Fällen Exkursionspersonal mehrerer Geschlechter vorhanden, jedoch besagt § 4 Abs. 3 der Richtlinie, dass die Personen „nach Möglichkeit unterschiedlichen Geschlechtern angehören“.

Es wird in der Fakultät dennoch eine Überprüfung der momentanen Praxis vorgenommen und ausgelotet, in wieweit hier eine Optimierung erfolgen kann. Erste Diskussionen dazu fanden bereits statt.

Ebenfalls werden die weiteren Empfehlungen zur Interdisziplinarität und Auslandssemesterplanung besprochen (siehe auch die Stellungnahme im Anschluss an die Qualitätsrunde vom 24. Januar 2024 zu den externen Gutachten).

Auf folgende sachliche und/oder formale und/oder inhaltliche Mängel im Bericht zum Bachelor-Studiengang Ökosystemmanagement (Bachelor of Science) möchten wir hinweisen und um entsprechende Korrektur bzw. Ergänzung bitten:

- In Kapitel „I. Übersicht“ fehlt bei „Studienbetrieb seit“ die Angabe Wintersemester 2008/09“.
- In Kapitel „III. Kurzprofil des Studiengangs“ werden potenzielle Studierende direkt angesprochen. Hier wäre evtl. die Verwendung der 3. Person angemessener.
- In Kapitel „IV. Wesentliche Entwicklungen des Studiengangs seit der letzten (Re-) Akkreditierungsentscheidung“ findet sich mit „Ökologische Raum- und Landschaftsplanung“ in der zweiten Zeile eine falsche Studiengangsbezeichnung. Diese möge bitte in „Ökosystemmanagement“ korrigiert werden.
- In Kapitel „VII. Erfüllung von fachlich-inhaltlichen Kriterien / universitätsinternen Qualitätszielen“ wäre unter „8. Diversität, Geschlechtergerechtigkeit und Chancengerechtigkeit“ zu korrigieren, dass aktuelle Gleichstellungspläne (2015-2026) vorliegen und gebündelt für alle Fakultäten über die Stabsstelle Chancengleichheit und Diversität auf der Internetseite: <https://www.uni-goettingen.de/de/54923.html> zur Verfügung stehen.